# **PRESENTACIÓN**

## José Ignacio Urquijo Valdivielso

Profesor de la Universidad San Pablo - CEU Director de "Almenara" urkival@hotmail.com

### Resumen

Presentamos nuestra revista institucional: "Almenara", y describimos brevemente los estudios, artículos y temas tratados en ella.

#### Palabras clave

Ciencias sociales, intercultural, Argentina, financiero, inmigrante.

#### Abstract

We present our institutional review: "Almenara" and briefly describe the items and issues discussed in it.

## Keywords:

Social Sciences, intercultural, Argentina, financial, immigrant.

Presentamos nuestro 7 número de "Almenara", esta vez con más aportes y nuevos autores del ámbito de las ciencias sociales que, creemos, hacen un riguroso trabajo intelectual y generan un crecimiento cultural importante en el mundo de las ciencias sociales en Extremadura y también en la sociología española. Continuamos de manera decidida el reto de editar una revista científica en España, y desde una región que pese a mostrar regulares indicadores socio-económicos, tiene el cuajo cultural suficiente para agrupar inquietudes, investigaciones, ensayos, análisis y opiniones fundamentadas que nos ilusionan y nos impulsan para adentrarnos en este mundo de la Ciencia Social, de forma decidida y renovada cada nuevo año.

Seguimos contando con un sólido equipo de redacción y con todos los miembros y colaboradores de nuestra asociación que, año tras año, nos respaldan aportando su conocimiento, su trabajo académico, sus análisis, ensayos, estudios e investigaciones.

Continuamos publicando desde Extremadura y abiertos a este mundo del S. XXI, cada vez más global, más interrelacionado, por eso además de contar con las colaboraciones de diversas partes de España, tenemos de otros países como Argentina y Colombia, esto nos enriquece y nos presta pluralidad y variedad de temas, investigadores y enfoques.

Damos las gracias a todos nuestros colaboradores y a nuestro ampliado Comité Científico que ya cuenta con ilustres miembros de universidades de España, Portugal, Colombia e Italia. A todos ellos mil gracias por su apoyo y su esfuerzo. También damos las gracias a la Excma. Diputación de Cáceres, y a su presidente D. Laureano León, que nos sigue facilitando los medios para continuar esta labor cultural que realiza nuestra Asociación de Ciencias Sociales de Extremadura.

Presentamos los diferentes trabajos que publicamos en este número VII de Almenara; comenzamos con un ensayo: "Una lectura crítica del federalismo argentino a veinte años de la importante reforma constitucional de 1994", donde el autor muestra una lectura crítica al rediseño efectuado al federalismo argentino con la importante reforma constitucional llevada a cabo en el país en el año 1994.

El segundo artículo: "La invisibilidad en la contraprestación del don", nos da un interesante y novedoso análisis sobre el asociacionismo y las ONGs.

Continúa el tercer artículo: "El diálogo apreciativo en el proceso comunitario intercultural (propuesta teórico-práctica)", analizando el Diálogo Apreciativo (DA) una nueva teoría del cambio con una visión sistémica que busca lo mejor de la gente y sus organizaciones, siendo uno de sus principales elementos el diálogo, como lenguaje positivo, que busca en la memoria historias de éxito para afrontar situaciones difíciles.

"Una aproximación sociológica al coleccionismo de tatuajes" es nuestro siguiente artículo. Analiza cómo el tatuaje, el piercing, las escarificaciones y demás técnicas de modificación corporal extrema son estrategias corporales cada vez más visibles y habituales entre miles de jóvenes (y no tan jóvenes) occidentales; y cómo dicho fenómeno merece una aproximación desde la sociología, con tal de conocer las causas, las razones o motivos que llevan a miles de personas a realizarse este tipo de intervenciones, a marcarse el cuerpo con resultados a menudo irreversibles.

La quinta aportación es: "En busca de los hombres igualitarios. algunas reflexiones sobre la necesidad para el cambio", su autor nos presenta una investigación llevada a cabo con entrevistas a expertos y miembros de entidades de hombres por la igualdad, donde se les interroga sobre qué es ser un hombre igualitario y si es posible su existencia o resulta una contradicción en la sociedad actual.

"Sociedades interculturales: el papel de las políticas y servicios sociales en la integración de inmigrantes internacionales", es nuestro sexto artículo donde se abordan las políticas y los servicios sociales de integración de inmigrantes. En concreto la realidad vasca, recogiendo lo que han sido los flujos migratorios hacia la Comunidad Autónoma del País Vasco así como los aspectos legales en las políticas migratorias y los servicios prestados desde los servicios sociales y dispositivos vigentes para la integración de inmigrantes.

A continuación contamos con tres ensayos: "La Crisis en Extremadura: Aprendiendo a nadar bajo el aguacero", "La crisis en Extremadura: formas de vida, adaptación y cambio social" y "Cuna de conquistadores, cuna de emigrantes. Ensayo historiográfico". Los tres artículos son los ganadores de la I Edición Premio de Ensayo ACISE, que fue fallada en septiembre de 2014 y cuyos premios se entregaron en el "Salón Autonomía" del Parlamento de Extremadura (Mérida), institución que patrocinó nuestro premio, a y la cual queremos dar nuestras más efusivas gracias, a su Presidente D. Fernando Manzano Pedrera y la la Vicepresidenta Primera Dña. Consuelo de Fátima Rodríguez Píriz. Nuestra primera Edición de Premio de Ensayo sobre análisis social de Extremadura, tuvo como objetivo premiar los tres primeros trabajos que, a juicio del comité evaluador, fuera de mejor calidad en cuanto al tipo de análisis social que se exponga, referido a cualquier ámbito en el que se haya hecho sentir los efectos de la crisis, especialmente en Extremadura. En concreto

esta primera edición llevaba como tema obligado: "La crisis en Extremadura: formas de vida, adaptación y cambio social". Para nuestra asociación ha sido gratísimo convocar esta primera edición de premio de ensayo social, creemos que ha merecido el esfuerzo el dar a luz este evento cultural sobre ciencias sociales en nuestra región. Este año se convoca ya nuestra II Edición, en las páginas finales de nuestra revista se pueden consultar las bases del Premio, animamos a todos nuestros lectores a que participen y envíen sus ensayos.

Finalizamos con la sección de artículos con: "Educación un problema previo para el emprendimiento", en el cual se analiza cómo la corrupción es una lacra que afecta a todas las sociedades y a todas las actividades de las mismas desde el mismo comienzo de las relaciones sociales y económicas entre los seres humanos. En un campo tan amplio de trabajo e investigación se analizan una serie de patologías que afectan a un tipo de persona en el ámbito económico: El emprendedor.

En nuestra sección "En clave social" tenemos tres aportaciones:

"Crímenes financieros de lesa humanidad", donde se nos propone un nuevo paradigma de análisis con conceptos propios para desnudar y descifrar la realidad económica de nuestro tiempo; y proponer modelos alternativos que enfrenten la sociopatía neoliberal.

"Félix grande: "la poesía es una vía de conocimiento, Horacio Martín, el erotismo y la existencia", el autor glosa la figura de su gran amigo el poeta Félix Grande, fallecido en enero de 2014.

Y: Sonámbulos. Cómo Europa fue a la guerra en 1914. "Preservar la paz mediante el uso de la fuerza", una reflexión hecha al hilo del libro de Christopher Clark: "Sonámbulos. Cómo Europa fue a la guerra en 1914".

Como en todos los números anteriores finalizamos nuestra revista con varias recensiones, muy interesantes, de algunas novedades en el campo de las publicaciones de ciencias sociales; y con la Memoria de Actividades 2014 de nuestra Asociación.

Recordamos que nuestra revista se edita también digitalmente en la URL: <a href="http://sites.google.com/site/almenararevistasociologia/home">http://sites.google.com/site/almenararevistasociologia/home</a>

Confiamos que este VII número de "Almenara" sea leído con agrado, pensamos que la variedad de temas, su rigurosidad y su amenidad lo merecen. Esperamos también que con este nuevo número de "Almenara" consigamos aumentar el gusto de nuestra sociedad por las investigaciones sociales, así como por la reflexión sobre los muchos y variados problemas de nuestra sociedad actual.

Nuestro objetivo, lo venimos diciendo desde el primer número de "Almenara", es investigar con libertad y rigor. Posibilitar los cauces intelectuales para que Extremadura sea cada día una sociedad aún más informada, consciente de sus problemas y soluciones; y que llegue a ser aún más abierta, plural, justa, tolerante y libre.